

# Copie anonyme - n°anonymat : 935626



E1-00029  
935626  
ELVI\_LV2

Code épreuve : 76 GB

Nombre de pages : 3

Session : 2023

Épreuve de : LVB ELVI Espagnol

## Consignes

- Remplir soigneusement l'en-tête de chaque feuille avant de commencer à composer
- Rédiger avec un stylo non effaçable bleu ou noir
- Ne rien écrire dans les marges (gauche et droite)
- Numérotter chaque page (cadre en bas à droite)
- Placer les feuilles A3 ouvertes, dans le même sens et dans l'ordre

## 3. THEME

La Cumbre de las Americas, que se concluyó el viernes en Los Angeles, sin embargo no permitió a la administración Biden presentar un frente unido con sus vecinos del Sur.

Manejó mejor "una crisis migratoria sin precedentes" compartiendo la plaga: ese alto objetivo, traducido por pocos anuncios precisos, concluyó la edición nueve de la Cumbre de las Americas, el viernes 10 de junio en Los Angeles.

Publicado el viernes y firmado por 20 Estados, un texto común no obligatorio, llamado "declaración de Los Angeles", aprueba el principio de una "responsabilidad compartida", según las palabras de Joe Biden, entre país de origen y destinación final de los migrantes. Los Estados concernidos se comprometen en reforzar los controles y en evaluar sus proceduras de asilo. Colombia, de hecho, anunció recientemente que ofrecería un estatuto legal a 1,7 millón de venezolanos. Estados Unidos, por su parte, aceptó acoger a 20 000 refugiados provenientes de Latinoamérica en 2023 - 2024, un esfuerzo multiplicado por tres, pero lejos de los 100 000 Ucranios que la administración Biden prometió aceptar en el país.

165 palabras

1. COMPRÉHENSION

Los documentos propuestos, con dos meses de diferencia, arrancan de una constatación común: las relaciones de Latinoamérica con las grandes potencias están cambiado. Pues ¿que impacto los eventos recientes tienen en estos cambios? Cuales son las nuevas alianzas que se están dibujando?

De antemano, los documentos coinciden en la falta de relaciones con Europa antes de la guerra en Ucrania: que sea por exigencias medioambientales (doc 2) o de problemas propios (doc 1). Pues esto deja un hueco ocupado por Rusia y China, con una influencia exponencial desde el fin de la Guerra Fría: inversiones masivas, ayudas como con la vacuna Sputnik.<sup>48</sup> Pues la hegemonía estadounidense está derritiéndose.

Sin embargo, la guerra de Ucrania arroja luz sobre nuevas alianzas. Es cierto que, las nuevas izquierdas latinoamericanas buscan nuevas estrategias y alianzas (doc 1). Pues el documento 2 pone el foco en el nuevo interés de Europa por los recursos latinoamericanos, aunque para BORRELL, ese interés es más viejo. Vease la nueva Cumbre organizada 4 años después del último encuentro.

Dicho esto, se dibujan las futuras relaciones. Queda claro que las relaciones con China y Rusia están en la cuerda floja, visto a las demasiadas incompatibilidades, empezando con los regímenes que son autoritarios (doc 1). Pues dos meses más tarde, el documento 2 pone de relieve la compatibilidad entre Europa y Latinoamérica en cuanto a valores comunes, idiomas compartidos, y pues es coherente con el pensamiento del documento 1.

En resumidas cuentas, los documentos hacen hincapié en las relaciones de Latinoamérica que no ~~pasan~~<sup>250</sup> de cambiar. A lo mejor Europa permitirá ayudar la región una vez por todas, a garantizar un desarrollo importante

264 palabras

## II. EXPRESSION PERSONNELLE

La elección de Lula en Brasil o de Petro en Colombia resultó en cambios masivos que dan la luz verde a nuevas alianzas para Latinoamérica. Se plantea la cuestión siguiente: ¿En qué medida esta nueva ola izquierdista traerá cambios en las relaciones exteriores? / Conseguirá evitar una nueva ingerencia?

Para empezar // queda claro que los cambios políticos traen nuevos objetivos que impactan las relaciones exteriores. El documento 5 pone de relieve el masivo cambio político que llega como una nueva ola izquierdista. Pues aparece una voluntad de cambiar sus estrategias y de cumplir con nuevas alianzas. Por ejemplo, Petro y su vice-presidenta feminista quieren salir de un modelo extractivista y implementar nuevas libertades. Así que queda claro que las relaciones exteriores cambiarán.

En realidad, estos cambios en las relaciones ya empezaron. Con la guerra en Ucrania, Europa renueva su interés por la región. Esto trae esperanzas porque las regiones están compatibles, de hecho se está implementando un acuerdo entre la Unión Europea y Chile. En cuanto a Estados Unidos, la administración Biden trata de compartir la plaga de la crisis migratoria con la "declaración de Los Angeles". Dicho esto, las nuevas relaciones aparecen mutuas y respetuosas, con una voluntad común de actuar mejor.

No obstante, no hay motivos para echar las campanas al vuelo. Tal vez las nuevas relaciones puedan terminar en una nueva ingerencia después de la de EE.UU. Además, todas las nuevas relaciones no son tan esperanzadoras. Veáse cuando Nicaragua ha dicho "No" al voto de la ONU en contra de la guerra en Ucrania. Haciendo esto, el gobierno espera alcanzar ayuda de Rusia por ejemplo para luchar en contra el narcotráfico. Este país, tanto como Cuba y Venezuela están excluidos de la Cumbre de las Américas, lo que crea tensión, visto por ejemplo a la reacción del presidente de México. Pues podría ser que las nuevas relaciones no sean muy alentadoras para el desarrollo de la región.

A la luz de lo que se acaba de ver estoy segura de que los cambios políticos tendrán un impacto en las relaciones exteriores de Latinoamérica. Solamente espero // que las nuevas alianzas tendrán consecuencias positivas y no resultaran en una nueva ingerencia que dejará Latinoamérica en un callejón sin salida.

/